浦舟だより

平成29(2017)年9月27日

第 5 号(第220号)

横浜市立浦舟特別支援学校 E-mail ysurafun@edu.city.yokohama.jp



「 芸術の秋を満喫!

副校長 花井 旬克子

朝夕、めっきり涼しくなり、秋の訪れを感じる季節になりました。一年を通じて四季があるというのは、日本の自然の大きな特色の一つといえます。私たち日本人は、この季節の

変化を肌で感じ取り、それを自分たちの人生観に結びつけ生きていくという豊かな感性を持っています。 秋といえば、「食欲の秋」「読書の秋」「芸術の秋」「文化の秋」「スポーツの秋」という言葉がよく使われます。 みなさんはどんな言葉を連想しますか?

9月15日、本校生徒3名と横浜美術館のヨコハマトリエンナーレ 2017 「島と星座とガラパゴス」を見学し、昼食後、みなとみらいホールでの神奈川フィルハーモニー管弦楽団による「心の教育ふれあいコンサート」を鑑賞してきました。

横浜トリエンナーレは、3年に1度開催される現代アートの国際展です。カラフルなホッキョクグマヤゲームキャラクター風の少女像など、見るだけで面白い作品や、アトラクションのような体験・体感型の作品も数多くあるので、アートに詳しくない私でも十二分に楽しめる内容でした。ほとんどの作品が写真撮影 OK なので、フォトスポットとしてもオススメです。

さて、学校の一年も約半分が過ぎようとしています。前期の終業式には小学生は「あゆみ」、中学生には「連絡票」をお渡しします。本校は病気で療養・入院中の子どもたちが治療を受けながら学習をしていますが、前籍校の小中学校の学習内容に応じて学習を行っています。授業で取り組んだ学習内容に対しては評価をして、次の学習へのステップアップをはかっています。しかし、本校では学期途中からの転学により在籍期間が短い場合や治療や病状によって、学習時間の確保が不十分なため、全ての教科の観点別評価を行うことが困難な場合もあります。そこで、本校の「あゆみ」及び

「連絡票」は各教科で取り組んだ内容や目標への到達度を文章で表記することとしています。「あゆみ」及び「連絡票」を通して学習や生活の意欲を高め、さらに目的意識がもてることを願っています。

学校と家庭が情報を共有することで、より適切な指導・支援が図れる ものと考えています。今後ともご理解とご協力をお願いします。





秋の校外学習

~ 本校 ~



9月15日(金)に校外学習に行ってきました。

午前は横浜美術館でトリエンナーレ2017を鑑賞 しました。作品に触れて体験したり、カメラで記録し たりし、後日の授業で感想の発表学習を行います。

午後は、みなとみらいホールで神奈川フィルハーモ 二一管弦楽団によるクラシック音楽の鑑賞を行いました。パイプオルガンの演奏もあり、貴重な経験になりました。

天候にも恵まれ、芸術の秋の一日を楽しみました。





子どものアトリエ

~市大附属病院 院内学級~

9月6日(水)「横浜美術館子どものアトリエ」による出前授業がありました。

土粘土を糸で様々な形に切ったり、集めた粘土を素 足で踏んでまとめたりして、最後はみんなで協力して 大きな島にしました。島には、それぞれ思い思いに作 った住人や建物、動物たちを飾りました。想像力を働 かせて、のびのびと楽しみ、笑顔あふれる時間になり ました。





社会科の学習

~センター病院 院内学級~

センター病院内学級では、中学生が地理で都道府 県の学習をしました。中学1年の生徒は郷土料理について調べました。神奈川県は「けんちん汁」、埼玉県は「いが饅頭」。その由来は? 食べ物の名前から推測できるでしょうか。絵もこだわって描きました。美味しそうでしょう!



ミニ縁日 大盛況



~市民病院 院内学級~

9月7日(木)に、小児病棟でミニ縁日を行いました。「金魚すくい」や「ヨーヨーつり」など、子どもたちの歓声があちらこちらから聞こえてきて、大いに盛り上がりました。当日退院する子どもたちも参加することができ、ヨーヨー片手に笑顔で病棟を後にしていました。

10月の予定

10月 5日(木) 秋の遠足(福浦)	
10月 6日(金) 前期終業式	
10月10日(火) 後期始業式	
10月12日(木)~13日(金) 宿泊学習(本村	(交
10月18日 (水) 院内フェスティバル (福甫)	
10月20日(金) ダンスワークショップ(福浦	甫)
10月23日(月) VR授業(横兵ズーラシア)	
10月25日(水) ハロウィン(センター)	
10月27日(金) ドッグセラピー(福浦)	

10月31日(火)

プラネタリウム (本校) ハロウィン (福甫)